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Edito
Le voilà enfin !
Oui, nous avons beaucoup travaillé pour vous présenter cenouveau numéro, avec de nouvelles équipes, car les ateliers enaide personnalisée, participant à l'élaboration de ce journal,sont renouvellés très régulièrement.
L'organisation ne nous permet donc pas de vous proposer cejournal tous les deux mois comme prévu. Il sera donctrimestriel.
Par contre, ce renouvellement nous apporte une certainerichesse : une profusion d'idées d'articles.
Vous allez faire la connaissance de plusieurs personnes quirestent secrètes sur leurs activités extérieures au lycée  : unpompier, des sportifs, des artistes,...
Nous remercions déjà toutes les personnes qui ont participé àl'élaboration de ce journal par leur travail ou la transmissiond'informations ou d'idées, aux personnes qui ont accepté derecevoir les différentes équipes pour des interviews.
Nous préparons déjà un dossier spécial sur les nouveautés dela rentrée et la cité Lesven...
Mais en attendant, bonnes vacances à tous.

L'équipe de rédaction

Les finalistes pour le logo du journal !
Certains élèves ont bien voulu participer à lacréation d'un logo pour le journal des lycéens.Ils ont tous réalisé un travail remarquable.
Vous avez été aussi très nombreux à participerau vote pour déterminer ainsi le logo dujournal.
Nous vous remercions tous vivement pourvotre participation.



Depuis combien d’années êtes
vous pompier volontaire ?
"Je suis pompier volontaire depuis
4/5 ans."
Quelle formation fautil faire
pour devenir pompier
volontaire ?
"Sur dossier. Les personnes
sélectionnées passent devant un jury
qui décide qui garder. Puis une visite
médicale et l’approbation du maire
sont nécessaires."
Qu’estce qui vous a poussé à être
pompier volontaire ?
"Ce qui m’a poussé à être pompier
volontaire est l’adrénaline, voir pleins
de choses et surtout porter secours."
Estil nécessaire d’avoir une
bonne condition physique pour
être pompier volontaire ?
"Oui, une visite médicale est
obligatoire tous les ans. Les pompiers
volontaires portent 25 kilos de
matériel sur eux pendant les
interventions."

Vous restetil du temps en dehors
des cours et de votre travail de
pompier volontaire ? Si oui,
arrivezvous à bien le gérer ?
"Il me reste un peu de temps pour
moi, mais de manière générale ce
n’est pas simple pour la vie de
famille."
Quelle intervention vous a le plus
marqué ?
"L’intervention qui m’a le plus
marqué est mon second massage
cardiaque sur un jeune homme.
Celuici est décédé dans la nuit, ce
qui m’a empêché de dormir.
Un autre moment difficile pendant
lequel un pompier n’a pas envie de
plaisanter : lors du décès d’un enfant.
Tout le monde se tait quand un siège
bébé se trouve dans une voiture
accidentée (les pompiers sont aussi
pères de famille)."
Conseilleriezvous à vos élèves de
se lancer dans une formation de
pompier volontaire ?

"Oui c’est une expérience de vie !
4 filles font partie de l’équipe des
pompiers de Landivisiau.
Mais il faut savoir qu’être pompier
volontaire n’est pas un emploi
rémunéré. La récompense c’est la
reconnaissance des personnes que l’on
a secourues."
Quelles doivent être les
qualités d’un pompier ?
"Avoir du sang froid et être sensible
sans verser dans la sensiblerie."

Didi, Lili et R. Y.
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TOUT SUR LES POMPIERS VOLONTAIRES
Nous avons posé quelques questions à M. Leroux (Professeur de Lettres/Histoire) sur son activité de pompiervolontaire au sein de la caserne de Landivisiau, sa première intervention, les conditions,...

Pour devenir sapeurpompiervolontaire, il faut :
 Avoir entre 16 et 55 ans mesurer au moins 1,60 m avoir une bonne vue être en bonne conditionphysique et savoir nager jouir de ses droits civiques ne pas avoir fait l'objet d'unepeine inscrite à son casierjudiciaire se trouver en position régulièreau regard du service national résider régulièrement enFrance.
Les étapes à suivre pourdevenir pompier volontaire :
Il faut d’abord vous adresser aucentre de secours le plusproche de votre domicile etretirer un dossier derecrutement. Vous devez résiderdans un rayon proche pour êtremobilisable rapidement.

Vous devez ensuite préparervotre CV, écrire une lettre demotivation et remplir le dossierqui vous a été confié. Parailleurs, pour tout renseignement complémentaire vouspouvez vous adresser au ServiceDépartemental d'Incendie et deSecours, chargé d'organiserl'activité de l'ensemble descentres du département (SDIS29 – 58 avenue de Kéradennec –29000 QUIMPER / ou parmailaccueil.recrutement@sdis29.fr).
Vous serez alors convoqué(e)pour effectuer une série de testsqui permettront de juger devotre condition physique etpour passer une visite médicaleconduite par un médecin ducorps des sapeurspompiers.
Au plan physique, inutile d'êtreun champion, il suffit d'être enbonne forme. Seul impératif :

savoir nager.
Dernière étape : l'entretien demotivation. Il prend la formed'une discussion avec plusieursreprésentants des sapeurspompiers de votre centre desecours. Si vous êtes sélectionné(e), vous êtes alors affecté(e) àune unité et vous commencezvotre formation.
La formation recouvre tous lesaspects de l'activité du pompier :feu, secourisme (partie la plusconséquente), secours routier,divers et culture administrative.La formation dure plusieurssemaines à travers différentessessions que l'on peut choisir enfonction de ses disponibilités.La formation terminée, vousêtes mobilisable pour tous lestypes d'intervention.

COMMENT DEVENIR POMPIER ?



LA FORMATION PSC1
Dans le cadre général de
sensibilisation à la prévention des
risques, la formation aux premiers
secours est obligatoire en milieu
scolaire pour les lycéens en formation
professionnelle (JO du 16/07/2006).
Elle est complétée par le SST
(Sauveteur Secouriste du Travail).
L’INTERET DE CETTE
FORMATION
Le but est de permettre aux futurs
salariés d’être acteurs de leur sécurité
et de leur prévention mais aussi
d’acquérir des notions leur
permettant de participer au sein de
l’entreprise aux différentes actions de
prévention (obligatoires dans les
entreprises).
Cette formation est donc un « plus » à
mettre en avant sur un CV et elle est
obligatoire dans certaines professions
(animateurs, assistante maternelle).
Le secourisme permet de former des
personnes capables d’agir rapidement

sur un lieu d’accident, de donner
l’alerte pour permettre l’organisation
de la chaîne des secours (1er maillon).
LES FORMATEURS
Des moniteurs de PSC11 ou de SST2
peuvent se charger de la formation.
Dans notre lycée, la formation est
assurée par 2 professeurs habilités :
M. Leroux et Mme GiraudLe Borgne.
Les élèves de première Bac Pro et de
terminale CAP, par groupe de 15
maximum, reçoivent une formation
de 12 h les préparant ainsi à la
pratique des gestes de premiers
secours.
Hors du lycée, cette formation est
assurée par la Croix Rouge, les
pompiers, des formateurs privés, la
Fédération des Secouristes Français
ou la Protection Civile. Par contre, il
vous en coûtera 70 € environ pour 10
heures de formation.
1PSC1 : Prévention et Secours Civiques Niveau 1
2SST : Sauveteur Secouriste du Travail

LES RESULTATS
Après cette formation vous serez
capable de secourir une personne.
Cela a été le cas pour deux jeunes
hommes formés aux premiers secours
dans leur lycée il y a plusieurs années.
Ils ont pu secourir une jeune
finistérienne de 23 ans, victime d’un
arrêt cardiaque sur la voie express
(Télégramme du 18/11/2011).
Plus le nombre de personnes formées
augmentera et plus la chance d’éviter
un drame augmentera…

Didi, Lili et R.Y.

LES FORMATEURS DE PSC1

A NOTRE SECOURS !!!

Le Lycée Professionnel Lesven a la chance d'avoir deux formateurs aux Premiers Secours. Les élèves peuvent donc bénéficierd'une formation gratuite !!
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Mme GiraudLe Borgne est une experte eneffets spéciaux... et qui a le don de rendre lesplaies plus vraies que nature...
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Les basketteurs du lycEe Lesven
Rahiss, un élève de Terminale Bac ProComptabilité au lycée Jules Lesven, exjoueur del’Étendard, le fameux club de basket brestois, abien voulu nous rencontrer avant ses examens.
Ayant joué deux ans dans l’équipe, il nousraconte ses entrainements, son quotidien dansune équipe où règne une ambiance détendue etagréable.
L’équipe est composée de onze joueurs. Rahissjoue dans la catégorie des cadets au niveaunational et occupe le poste intérieur.
Le basket est quelque chose de très importantpour lui, il ne compte pas s’arrêter là. A larentrée prochaine il espère jouer dans un autreclub, celui d’Angers qui vient de lui faire uneproposition.
Des semaines bien chargées…
Les matchs avaient lieu tous les weekends, lesdéplacements se faisaient un weekend sur deuxvers Angers, Pau…
Son équipe lui plaisait beaucoup, mais il n’aaucun regret de la quitter.
Il nous a aussi dit que lier études et sport enmême temps était assez dur mais que c’était unehabitude qu’il avait prise.
Il a quitté l’Étendard car on ne lui a rienproposé pour pouvoir améliorer son jeu.
Aujourd’hui, Rahiss joue dans le Club BB 29,en National 3, en attendant de rejoindre lel’équipe d’Angers.

G.A & L.C

Nous avons aussi rencontré Olivier Carn, élèvede 1re STG, au lycée Jules Lesven, actuellementjoueur à l’Étendard. Cela fait 6 ans qu’il y joue.
Il nous raconte ses entrainements, qui ont lieu5 fois par semaine. Dans son équipe règne unebonne ambiance.
L’équipe est composée de 9 joueurs. Olivierjoue au niveau cadet mais l'année prochaine ilpassera sénior.
Il ne sait pas encore comment il évoluera par lasuite : il verra ce que l’avenir lui réserve.
Le basket est important pour lui, c’est unepassion.
Les semaines d’Olivier…
Il joue environ une vingtaine de matchs par an.Il fait des déplacements : Il en a pour l’instanteffectué 7 ou 8, dont un à Paris.
Olivier occupe le poste de meneur de jeu.
L’équipe de l’Étendard a fini deuxième audernier match. Actuellement, elle est classée enD2.
Olivier a passé sa meilleure année de cadetdans cette équipe.

G.A & L.C



Les FILLES AUSSI JOUENT AU BASKET
Depuis quand pratiquestu lebasket ?Je pratique le basket depuis 3 ansbientôt 4.
Astu été recrutée par l’Étendardde Brest ?Non, l’Étendard est un club d’élitemasculin.J’ai été recrutée par Saint Laurent encadette nation.
Dans quel club jouaistu l’annéedernière ?L’année dernière je jouais à Quimperet je m’entrainais à Rennes au pôleespoir la semaine.
Quel poste occupestu dansl’équipe ?Je suis intérieur, c’est un poste plutôtpour les grands, où il faut s’imposer.
Combien de joueuses y atil dansla cité Kérichen ? Sontelles aussiau Lycée Lesven ?Dans la cité, nous sommes 4basketteuses dont une qui est enPremière à Kérichen et trois à Lesven.
Etesvous toutes à l’internat ?Je suis la seule interne à Lesven, deuxautres joueuses sont internes surBrest, une à la Croix rouge et l’autreà Kérichen.

Comment se passe l’internat ? Yatil des règles spécifiques pourtoi ? Ou estce le même règlementque pour les autres filles ?C’est le même règlement que pour lesautres filles. Seulement, du fait demes entrainements, je suis peuprésente en étude et je ne peux pasmanger au self.
Combien d’heures d’entrainement astu par semaine ?Cela dépend, environ 8 heures parsemaine.
Astu des matchs pendant lessemaines de cours ?Exceptionnellement, oui, lorsque lesmatchs ne sont pas trop loin.
Où a lieu la plupart de vosmatchs ? Allezvous dans toute laFrance ?Nos matchs ont lieu dans le grandouest de la France (le Havre, Cholet,Nantes, Vendée…).
Comment se passe ta vie au lycéeet à l’internat ? Arrivestu à gérerta vie en tant que lycéenne etbasketteuse ?Oui ça va, c’est la deuxième annéeque je pratique le basket à ce rythmeet je m’organise assez bien.

Astu un peu de temps librequand même ?Oui, par exemple le mercredi aprèsmidi, comme je n’ai entrainement quele soir.
Te plaistu au sein de la citéKérichen et à l’internat ?Oui.
En quelle classe estu ?En seconde générale.
Quelle orientation envisagestupour l’année prochaine ?Une première ES
Envisagestu d'être basketteuseprofessionnelle ?Je ne sais pas, ça demande du temps,beaucoup de travail, de ladétermination et une pratique trèsrégulière. Pourquoi pas, mais je ne mefixe pas d’objectifs précis. Les placessont chères et le milieu est dur. Lebasket féminin n’est pas valorisé.

Interview de Mathilde Mongeat par
Marie Gueganton

Une championne de France de natation dans le lycée !
A quel âge astu commencé la
natation ?
Entre 12 et 13 ans.
Combien de temps t’entrainestu par
semaine ?
1 heure.
Dans quel club t’entrainestu ?
Au Club Handisport de Brest.
Pourraistu nous parler un peu de ce
club ?
C’est un club proposant des activités
sportives pour les personnes en situation
de handicaps physiques et/ou sensoriels.
Il propose plusieurs activités en loisirs ou

en compétitions.
A quel âge astu obtenu le titre de
championne de France ?
A 15 ans.
Quelle est la fréquence des
compétitions ?
Environ 1 à 2 fois par mois.
Où se déroulentelles ?
Un peu partout en France.
Pourquoi avoir choisi ce sport ?
C’est mon ancienne éducatrice qui m’a
incitée à le faire.

Qu’est ce que la natation t’a
apporté ?
Cela m’a permis d’assumer un peu plus
mon handicap.
Quelle impression ça fait d’être
championne de France ?
J’ai été étonnée quand ils m’ont appelée
sur le podium.

http://www.handibrest.org
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KESS KISS passe à Brest ?
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Let's meet another language
assistant who has come all the way
from India to teach English in our
school.
Ashish's profile
What’s your name ?
My name is Ashish.
Where are you from ?
I come from Meerut, in the North of
India.
How old are you ?
I’m 21 years old.
How many brothers and sisters
have you got ?
I have got two sisters.
What diplom as have you got ?
I’ve a graduation of English literature.
Why did you come to France ?
Have you got family or friends in
France ?
No, I haven’t got any family or friends
in France. I 've come to France to
finish my graduation. I break my
studies and I travel in Europe.

Ashish's Hobbies
What do you do in your free
time ?
I meet new people, read, write and
travel in Brittany.
Do you like sports ?
Yes, I like football and cricket. In
India, I play football and cricket, not
in France.
Do you love music ?
Yes, I love Jazz and country music.
Do you play an instrument ?
Yes, I play the guitar.
What’s your favorite color ?
My favorite color is black.
What’s your favorite food ?
My favorite food is Chicken Tandoori.
NB : Chicken Tandoori is a
traditional Indian dish.
Do you eat meat ?
Yes, I eat meat, but no beef.
NB : the Hindu religion forbids people
to kill cows, which are sacred animals
in India.

Do you like French food ?
Hum, the food in France is not very
spicy.
Ashish's future
What job do you want to do ?
I want to be a writer or a teacher.
To finish, which do you prefer ?
India or France ?
I prefer life in France. I don’t like the
system in my country.
Do you want to live in France in
the future ?
Yes, I want. I like France, I really love
it.

En cette fin d'année, plusieurs élèves passent leurs épreuves en vue de l'obtention de leur examen.
D'autres sont partis dans différentes entreprises pour effectuer leur stage.
Certaines personnes ont également quitté définitivement le lycée : Mme Bellec, professeur de vente, est partie
en retraite, James et Ashish, assistants en anglais, et Miguel, assistant en espagnol ont rejoint leur pays respectif.

AshishUn groupe d'aide individualisée, piloté par Mme Alléno, a rencontré Ashish, assistant en anglais comme James...
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La Team d'Or
Un groupe constitué, en partie, par quelques élèves du Lycée Professionnel Lesven, et qui a plein de projets. A
suivre...
La Team D’Or est un groupe de danse Afro News
Style créé en mai 2010 à Brest. Ce groupe est
composé de 6 danseurs : Zafini Tamaga, Imrane
Mayana, Kévin LV, Jeffi, Douudouu Buziness,
Mikélo Boyz et leur manageur Tony BARON.
En juin 2010, ils se présentent à la Maison de
Quartier de Lambézellec et au Patronage Laïque,
dans le but d’avoir une salle pour pratiquer leur
danse et progresser.
Ils commencent à faire des représentations dans
des centres socioculturels brestois et des shows en
discothèque (Première partie de LOUCENZO au
Faou, de Moussier Tombola à SaintBrieuc, de
TEEYAH à Guipavas…)

En décembre 2011, ils participent à l’Explosif Show
à Torcy (77), organisé par l’association Equipe A,
qui réunissait les plus grands groupes de la région
parisienne (à voir sur Youtube).
En décembre 2011, ils créent aussi leur association.
De nombreux projets et shows sont prévus pour La
Team D’or durant l’année 2012. Ils ont
notamment participé à un concours, le 19 mai à
Paris.

Antonio, Jeff, Kazer
http://www.youtube.com/watch?v=7knmoGBBFUw

http://offishalteamdor.skyrock.com/
http://www.youtube.com/watch?v=6fPLP7qzyyI&feature=related

Pour info :
L’Afro News Style est une danse africaine, inspirée du
CoupéDécalé, créé en 2005. C’est un mélange de
CoupéDécalé, Ndombolo et de tout style de danse (Hip
hop, etc.)

http://www.youtube.com/watch?v=oz9Jpn3
BSQ&feature=related

Le CoupéDécalé est une danse apparue en 2002 en
Côte d'Ivoire et dans la communauté ivoirienne vivant
en France notamment dans les milieux ivoiriens de
Paris.

À l'origine il s'agissait de caricaturer une danse du
groupe ethnique Attié (Côte d’Ivoire), d’où l’emprunt
de « Akoupé », de la ville Attié du SudEst de la Côte
d'Ivoire où se pratique cette danse. Au fil du temps, la
danse se popularise sous l'impulsion d'un groupe de DJ
ivoiriens.
Le CoupéDécalé est aujourd'hui le genre musical le plus
dansé en Côte d'Ivoire et en Afrique francophone.
Le Ndombolo est une animation dansante d'origine
congolaise (CongoKinshasa). Une animation dansante
est composée d'un animateur (ou rappeur) qui lance des
cris et d'une danse qui l'accompagne.



Pour Vous, amateurs ou amatrices de «Rock», j’ail’honneur et le privilège de vous présenter mongroupe de musique nommé « The BloOdy Ladies  ».Nous sommes 4 « Lolitas », 4 filles de 15 ans, toutesbretonnes, plus précisément de Morlaix.
Au chant & à la Guitare, EME’Au chant & à la Batterie, LOU’Au chant & à la Guitare, Co’Au chant & à la Basse, FAN’

Notre style de musique serait du rock indépendantavec une touche de « girlattitude ».
Nous avons peu d’expérience sur scène, mais nousavons soif d’apprendre pour éventuellement prendrede l’assurance.
Nous nous sommes rencontrées dans le cadre ducollège en 6e puis au fur et à mesure on s’est aperçuqu’on avait les mêmes coups de cœur musicaux et onest devenu très proche. Puis, 2 ans après, nous avonseu l’idée de créer un groupe de musique, sousinfluences musicales.

Après 4 ans ½ , notre complicité se ressent sur scèneou dans nos chansons.
Depuis maintenant 2 ans ½, nous répétons dans descaves disponibles chez l’une ou l’autre. Nouscherchons des possibilités de nous affirmer, commetrouver un manageur fiable et compétent ou trouverun lieu approprié aux répètes qui sont trèsimportantes pour nous.
Prochainement, nous nous produirons à la Fête de laMusique, à Morlaix, mais aussi à quelques soiréesprivées.
Pour nous contacter ou simplement par curiositéallez voir notre profil Myspace :http://www.myspace.com/music puis recherchez« The BloOdy Ladies ».

Francesca & Delphine

The BloOdy Ladies

Les membres du groupe Sexion
d’Assaut sont des amis d’enfance
et c’est l’amitié qui les a
rassemblés. En 2002, Sexion
d’Assaut était composé de 20
personnes, mais aujourd’hui,
seuls les plus liés au groupe sont
restés.

Les fondateurs du groupe sont :
L.I.O, Adams Diallo, Maska et
Lefa, mais quelques temps après,
sont arrivés Gims et JR. Les

chanteurs du groupe se sont
intéressés à tous les styles de
musique, de la musique africaine
au rap français, avec des
influences multiples…
Leur premier album, « L’Ecole
Des Points Vitaux », est sorti en
2010 et leur second album

« L’Apogée » est sorti en 2012.
Avec « L’Apogée », ils obtiennent
le disque d’or en une semaine, le
platine en 3 semaines. Le tube
dédié aux mamans, « Avant

qu’elle parte », les porte justement
à l’Apogée !
Ce groupe qui est le seul groupe
de Rap/hip hop français à
remplir Bercy depuis NTM, va
bientôt venir à Brest !
Ils devaient se produirent dans la
salle Vauban à Brest, puis dans la
salle Alizé à Guipavas, mais
devant l’importante demande de
billets, les organisateurs ont choisi
la salle de Penfeld à Brest.
Alors rendezvous avec Sexion
d’Assaut le vendredi 26 octobre à
20 h 30.
Place assise (cat. 1) : 40 €
Place debout (cat. 2) : 32 €

Cloé et Chacha
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TonnerreS de Brest 2012
Les fêtes maritimes de Brest vont bientôt commencer...
Histoire de l’évènement
Les fêtes maritimes de Brest ont
vu le jour en 1992 grâce au
rassemblement de bateaux dans
le port de Brest, ouvrant pour la
première fois au public l'enceinte
militaire de la Penfeld. Depuis ce
jour, les rassemblements ont lieu
tous les 4 ans.
Du 13 au 19 juillet 2012, Les
Tonnerres de Brest 2012, pour
fêter les 20 ans de cette
manifestation maritime, accueil
leront 1000 bateaux.

Pourquoi cette nouvelle
appellation ?
Le tonnerre de Brest est une
expression culturelle brestoise.
L'expression tonnerre de Brest
vient du coup de canon qui
annonçait chaque jour
l'ouverture et la fermeture des
portes de l'arsenal aux pieds du
château de Brest.
Contrairement à ce que pensent
certains, cette expression ne ferait
pas référence aux coups de canon
tirés lorsqu’un prisonnier
s’évadait du bagne de Brest afin
d’informer la population (car une
récompense était attribuée à ceux
qui le capturaient).
Cette expression viendrait aussi
du coup de canon qui faisait un
bruit identique au tonnerre. Ce
coup de canon était tiré par une
batterie située sur l'île
d'Ouessant. Elle avait pour

mission de donner l'alerte lorque
la flotte anglaise apparaissait.
L'escadre française se préparait
alors à appareiller…
Les invités
Les invités des Tonnerres de Brest
sont cette année le Mexique,
l’Indonésie, le Maroc, la Russie et
la Norvège, mais bien d’autres
pays seront représentés.
Les temps forts des Tonnerres de
Brest
Vendredi 13 juillet :
Journée des 20 ans de la fête et
de "La Recouvrance". Parade
nocturne "des 20 ans" au Port de
Commerce (23 h – 23 h 45)
Samedi 14 juillet :
Journée dédiée à la Marine
Nationale et au Maroc. Soirée
Fanfares "FestNoz cuivré" au
chapiteaucabaret et feu d’artifice
à partir 23 h/23 h 15.

Dimanche 15 juillet :
Journée dédiée à la Russie : défilé
des cadets du Sedov et du
Kruzenstern. Soirée Fanfares
"Russie" au chapiteaucabaret et
Parade nocturne "du grand Nord"
au Port de Commerce (23 h –
23 h 45) avec un Brise Glace et
défilé de plusieurs navires.

Lundi 16 juillet :
Journée dédiée à la Norvège.
Parade nocturne "des fanfares" en
Penfeld (23 h – 23 h 45)

Mardi 17 juillet :
Journée dédiée au Mexique.
Spectacle du Cuauhtémoc, avec
effets de lumières et pyrotechnie
à la nuit tombée. Parade
nocturne "Au temps de La
Pérouse" Penfeld (23 h – 23 h 45)
Mercredi 18 juillet :
Journée dédiée à l'Indonésie. Feu
d’artifice de clôture à partir de
23 h/23 h 15.
Jeudi 19 juillet :
Départ de la grande parade Brest
Douarnenez.
Que la fête commence "mille
millons de mille sabords de
tonnerre de Brest !" (expression
favorite du Capitaine Haddock
dans les Avenures de Tintin).
Pour plus d’informations (les
spectacles, les transports, les bateaux
présents…), consultez le site officiel
http://www.lestonnerresdebrest2012.
fr



11

Le comte de La Pérouse
A-t'on des nouvelles de Monsieur La Pérouse ?
JeanFrançois de Galaup, Comte de La
Pérouse est né le 23 août 1741 et était
originaire d’Albi. C'était un navigateur et
explorateur français.

Il est entré dans la Marine Royale en
1756, à 15 ans. Dès l'âge de 17 ans, il est
engagé dans les conflits maritimes de la
guerre de Sept Ans avec la Grande
Bretagne au large de l'Amérique du Nord,
notamment à TerreNeuve et sur le Saint
Laurent. Il participe aussi à la guerre
d’indépendance des EtatsUnis et combat
les Britanniques dans la baie d’Hudson
où il capture deux forts britanniques.

Ses exploits provoquent l'admiration en
France et en GrandeBretagne.
En 1785, La Pérouse est choisi par le roi
Louis XVI pour diriger une expédition
autour du monde visant à compléter les
découvertes de James Cook. Il part donc
de Brest le 1er août 1785 avec les
frégates La Boussole et l’Astrolabe, sur
lesquelles ont embarqué des officiers,
ingénieurs, astronomes, physiciens,
naturalistes, botanistes, médecins,
dessinateurs,…

Après avoir traversé l'Atlantique, franchi
le Cap Horn, débarqué sur les îles de
Pâques et d'Hawaii, rejoint l'Alaska, longé
la côte ouest de l’Amérique, traversé le
Pacifique d’est en ouest (Chine,
Philippines, Japon), avoir fait une escale
sur la péninsule du Kamtchatka (Russie),
et débarqué sur les îles Samoa (Pacifique
central), La Pérouse arrive enfin en
Australie en 1788, où il y fit escale. Ce
sera la dernière fois que l'expédition
donnera de ses nouvelles.
Après avoir appareillé de la baie
australienne, en mars 1788, les frégates,
prises dans un cyclone, se brisent aux
alentours de l’archipel des Santa Cruz.
La Boussole et l'Astrolabe disparaissent,
sans laisser de trace…

Laura Frisson et Marie Gueganton

Brest au temps de La Pérouse...
Pendant les fêtes maritimes, une
reconstitution fidèle de la vie
portuaire du XVIIIe siècle, à l'époque
des grandes expéditions scientifiques
se déroulera devant la réplique
historique d'un troismâts.
Vous plongerez dans le passé et vous
vous retrouverez dans la ville de Brest
en 1785 : soldats, marins, marchands,
ouvriers et filles de joie s’affairent
autour de L’Astrolabe et de La
Boussole. C’est le grand départ pour
les terres lointaines du Pacifique sud.
Sur ce quai, où les plus grands
marins du Roi ont embarqué, 200
acteurs en costume d’époque font
revivre l’activité fiévreuse de
l’avitaillement d’un navire à la fin du
XVIIIe siècle. De 10 h à 20 h, les
intervenants entraînent le public
dans les activités portuaires et
divertissements de l’époque.

Le Théâtre de la Coche propose un
spectacle de 90 mn, 2 fois par jour à
11 h et 17 h. Les représentations de
cette troupe théâtrale brestoise de La
Coche sont annoncées par crieur
public et roulements de tambour. Les
costumes ont été réalisés par le lycée
Lesven, les décors par les lycées
Dupuy de Lôme à Brest et L'Elorn à
Landerneau...

Sur l'eau (au ponton), le Götheborg,
magnifique réplique suédoise d'un

vaisseau marchand du XVIIIe, joue le
rôle de l'Astrolabe. Autour du navire,
des chaloupes et des yoles manœu
vrent, embarquent et débarquent des
personnages costumés, des bateaux
d'époque chargent les vivres et
d'autres grands voiliers "histori
quement compatibles" viennent faire
escale : l’Etoile du Roy (trois mâts,
frégate du XVIIIe), Le Renard (cotre
corsaire de 1812), La Recouvrance
(goélette aviso de 1817), Matthew
(réplique de la caravelle de James
Cabot du XVe)...
Chaque journée se termine par le
départ symbolique des navires, puis
par le "bal" à l'auberge.
Alors, vous êtes prêts pour
l'aventure ?
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LES SECTIONS MODE ET LE TONNERRE DE BREST
Les sections mode du LycéeLesven ont participé à ungrand projet lié à la fêtemaritime des Tonnerres deBrest. L’idée de ce projet estvenue de la Troupe deThéâtre de la Coche.
Les sections mode ont conçuet fabriqué des costumeshistoriques pour cette troupede théâtre, sous laresponsabilité d’Erig.

La commande portait sur despantalons de bagnard,pantalons à pont, pantalons àfronces, pantalons braguettes,chemises de peine, redingotesfemme, gilets homme,jupons, chemises homme,habits pour des filles de joie,

bourgeois et bourgeoises, lareine Marie Antoinette, le roiLouis XVI et pour les damesde compagnie.
Leur conception a été baséesur une recherche historiqueà partir d’une planche

anglaise du XVIIIe siècle. Lamode du XVIIIe étant trèsdifférente de la modeactuelle, les élèves ont dûs’adapter et réaliser un travailsur mesure, ajuster sinécessaire…

Les professeurs des ateliersont procédé à la réalisationdes patrons et la charge detravail a été répartie entre lesdifférentes classes en fonctiondes savoirs des élèves de CAP,de Bac Pro et de BTS.Certaines classes ont ainsicommencé à travailler sur ceprojet dès le mois deseptembre.
Les sections mode ont pulivrer les costumes en avril,conformément à la commande.

Par ailleurs, elles ont présentéleurs créations de l'année lorsd'un défilé qui s'est dérouléau Stella à Lambézellec. Lorsde cette soirée le public a pudécouvrir les productions del’année mais aussi, en avantpremière, ces costumes qui

seront portés par lescomédiens lors des représentations théâtrales sur le sitedes Tonnerres de Brest.
Alexia Cortes et Ana Silva Lobo



LA DANSE ORIENTALE

La danse orientale comprend de nombreuses dansesfolkloriques fort différentes, le plus souvent danséespar les femmes, mais de plus en plus par les hommes,à travers le monde.
Contrairement à ce quel’on peut penser, la danseorientale ne se limite passeulement à desmouvements du bassin.La danse orientale sollicitesouplesse et tonicitédu buste, desépaules, des bras, desmains etc.… Elle assouplitégalement lesarticulations et permet debien développer les abdominaux et d’entretenir ledos.

La pratique de la danse orientale apparut en Europeet en Amérique dans les cabarets dans les années1930 et 1940.

Les costumes sont étincelants, brodés de pierres et depaillettes
Avantage : Cette danse peut être pratiquée àn’importe quel âge en fonction des limites de chaquedanseur ou danseuse.

Cloé et Chacha

Le Mystificateur
Le groupe d'aide personnalisée, piloté par Mme Dubreuil, a visionné plusieurs films et rédigé des critiques. Le
Mystificateur est l'un de ces films...

Le Mystificateur, Billy Ray, 2002
Le film parle d’un jeune journaliste (Stephen Glass)
de 26 ans. Il travaille au New Republic un journal de
Washington. L’intrigue se déroule en 1998 et est tirée
d’un fait réel. Stephen veut devenir rédacteur en
chef, il est apprécié de ses collègues car il a beaucoup
d’humour et sait les flatter.
Mais très vite on constate que les articles qu’il rédige
comporte des erreurs, la situation va alors se
renverser.
Nous avons trouvé que l’intrigue du film était
intéressante, mais l’histoire se déroule de façon
linéaire et il y a des longueurs, par contre il comporte
des liens avec notre programme de français.

les élèves du groupe 7, d’AP 2nde
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Le Biryani est une recette
indienne qui nous a été
donnée par Ashish et traduite
par Mme Alleno.
• 1 kg de mouton coupé
en cubes,
• 8 cuillères à soupe
d’huile,
• 8 graines de cardamome,
• 1 cuillère à café de
gingembre en poudre,
• 1 cuillère à café de
fenouil en poudre,
• 4 gousses d’ail pilé,
• 4 cuillères à soupe de
raisins secs,
• 4 cuillères à soupe
d’amandes effilées,
• 1 bâton de cannelle,
• 12 clous de girofle,
• 1 gros oignon émincé,
• 1/2 cuillère à café de
curry en poudre,
• le jus d’un citron vert,
• 300 g de yaourt nature,
• sel et poivre.
Mettre 6 cuillères à soupe
d’huile dans une cocotte
chaude, faites revenir
quelques secondes, en
tournant, la cannelle, la

cardamome, les clous de
girofle.
Sans cesser de tourner,
faites revenir la viande,
puis incorporez peu à peu
le yaourt nature. Ajoutez
l’eau, le sel et le poivre.
Couvrez, laissez mijoter 40
minutes.
Pendant ce temps,
remplissez aux 2/3 une
casserole, portez à
ébullition, ajoutez le riz, un
peu de sel et poivre, laissez
bouillir 3 minutes.
Mettez le restant d’huile
dans la cocotte, disposez
successivement riz, curry,
mouton. Versez le jus de
citron vert, posez 1 feuille
d’aluminium et posez le
couvercle.
Laissez cuire 30 minutes,
dans un four de 180° (th7).

FOOTBALL : Le Stade Brestois 29 reste en ligue 1.
HANDBALL : Arvor 29, Championne de France.
PATINAGE : Lila SidAhmed, Championne de France
et Katell Labat, 3e.

Pour une collecte citoyenne !
Madame Prodhomme et sa classe de Terminale Bac
Pro Secrétariat ont mis en place un conteneur sous le
porche, à l’entrée du lycée.
Vous pouvez participer à une action écologique,
citoyenne et solidaire en y déposant tous vos vieux
journaux (sauf annuaires, magazines et prospectus).
Ecologique, car tous vos vieux journaux sont ensuite
triés, recyclés puis transformés en ouate de cellulose,
un isolant écologique et phonique performant utilisé
dans la construction d’habitations.
Solidaire, car non seulement vous participez au
financement des projets pédagogiques par votre action
mais en plus vous participez à l’emploi de personnes
en situation de handicap, salariées de l’entreprise
chargée du processus de tri et de recyclage.
Citoyenne, car nous aidons une entreprise locale à
fonctionner selon les principes de l’économie sociale
et solidaire (ESS), où les valeurs de solidarité ainsi que
le respect de l’environnement et l’emploi de personnes
en situation de handicap en font ses principaux
vecteurs.
Alors agissez et déposez tous vos vieux journaux au
lycée !

Mots mêlés2 lettres : Ni, On, Of, Ab, Or, It, Se, Os, Fa, Il, Mi.3 lettres : Zoo, Bio, Mot, Art, Lot, Car, Mec, Arc, Toc, Lit, Toi.4 lettres : Bain, Loup, Cola, Ocre, Zain, Noix, Ange, Scie, Rose,Moto, Café.5 lettres : Piano.

6 lettres : Paires,Absent, Violet,Rasoir.7 lettres : octobre.8 lettres : Carottes,Voitures,Lycéenne.9 lettres :Quotidien.10 lettres :Fabriquant.12 lettres :Appartements.(Astuces : les motsLoup, Carottes etviolet sont écrits àl’envers dans letableau)
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RESPONSABLE D'EDITION
Monsieur Wallet

CONSEILLERES EDITORIALES
Mmes Hogrel, Floch, Alléno.

REDACTEURS

En seconde :

Groupe 4 :
Antoine Bernard Elies, Catherine
Chevalier, Alexia Cortes, Ana Margarida

Da Silva Lobo, Andréa Ernest, Cathy
Floch, Laura Folgalvez, Laura Frisson,
Marie Guéganton, Vinciane Gueganton,
Manon Le Gall, Bérénice Le Lann, Alice
Le Roux, Alyssia Le Verge, Alexandra
Petitjean, Caroline Tournellec, Aurore
Yvinec

Groupe 8 :
Meryem Baali, Morgane Cariou, Naïla
Kamil, Noémie Guillemois, Nolwenn
Floc’h, Océane Le Borgne, Océane
Boucharé, Océane Pen, Océane

Quéméneur, Olivia Jegu, Stéphanie
Kerdevez, Thomas Gourlaouen, Vinciane
Gueganton

En première :

Groupe 3 :
Aurélie Berder, Laura Bourhis, Steven
Chatelin, Savannah Lagast, Chloé Le
Bourhis, Marc Le Goanvic, Antonio
Ratsaramanana, Titouan Alix, Malhaury
Baron, Margaux Belbeoch, Gladys Le
Brigant

Groupe 2 :
Aurélie Berder, Anaïs Calvarin, Cindy
Canault, Amélie Guichaoua, Charlène
Guilpain, Christopher Kermarec,
Cassandra Kerouanton, Chloé Le
Bourhis, Clarisse Lesquivit, Alfred
Ratsaramanana, Cindy Tasset

Le 7e art vu par les lyceens
les resultats de l'ENQUETE
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L’enquête que nous avons
menée nous a permis de mieux
connaître vos habitudes et goûts
cinématographiques. Nous vous
remercions encore d’avoir bien
voulu y participer.
Vos goûts
Vous aimez aller au cinéma car
vous n’êtes que 45 % à attendre
les sorties en DVD. Vous
appréciez surtout les films
étrangers (70 %) mais vous
n’êtes que 47 % à regarder les
films en VO. Par contre, vous
adorez regarder les films en 3D
(71 %).
Les adaptations de livres ou de
BD vous intéressent (51 %)

contrairement aux films
classiques (39 %).
Nous avons pu aussi élaborer un
classement des films, des
acteurs/actrices préférés(es).
Top 5 des acteurs/actrices les
plus appréciés(es) : Johnny
Depp, Julia Roberts, Vin Diesel,
Jamel Debbouze, Angelina Joly.
Top 5 des films préférés :
Intouchables, Twilight, La Ligne
Verte, Titanic, Le Temps
d'Automne.
Vos habitudes :
Vous allez au cinéma surtout le
soir (63 %) avec vos amis de

préférence (60 %) plutôt qu’avec
votre famille (30 %). 11 % y
vont seuls. Le cinéma le plus
fréquenté est le Multiplex
(87 %), ensuite le Celtic (18 %)
et enfin les Studios (6 %).
La périodicité n’est pas
importante : 48 % moins d’une
fois par mois, 35 % 1 ou 2 fois
par mois, 10 % 3 à 4 fois par
mois et 6 % plus de 5 fois par
mois. En effet, vous pensez que
la place de cinéma est trop chère
(71 %), même si vous bénéficiez
de réductions (62 %). Evidem
ment, la dépense est alourdie
par votre habitude de manger
ou boire pendant la séance
(79 %).




